
        平成１５年度 第一回 総務企画委員会  議事概要 

                                 H15.9.16 修正 

 

日 時： 平成１５年９月３日（水） １５：００～１７：３０ 

場 所： 建築士会 会議室 

 

出席者：（委員長）   前 川 直 彦 

    （副委員長）  花 方 威 之 

    （出席委員）  岩 撫 忠 昭   栗 原   護   田 隝 裕 美 

            平 山 征 宏   南 野 英 行   今 井 淳 子 

            長 井 邦 夫 

    （欠席委員）  吉 田 一 弘 

 

    （オブザーバー参加）児玉達朗青年委員会委員長 

 

    （事務局）   齊専務理事   鷺谷事務局長 

 

議題 

 １．平成１４年度 総務企画委員会の会務について 

   「新しい委員会構成と総務企画委員会の役割について」（報告） 

  （配付資料） 

    ・各部門別業務一覧と委員会（通常総会冊子 Ｐ７７～Ｐ７９） 

    ・建築士会 委員会構成（イメージ） 

   資料により、平成１４年度の委員会における検討事項について報告 

  （質疑） 

   問：「神奈川地域貢献センター」とは何か。 

   答：神奈川県建築士会と日本建築士会連合会の出資により設立された団体で、本会 

     会員が関与する歴史的建築物の保存活動やまちづくり活動等への支援を行うこ 

     とを目的とする。 

     建築士会とは会計を別にする団体であるが、基金の利子のみで支援活動を継続 

     することは困難であるので、将来、本建築士会の一般会計からの追加出資が必 

     要であり、建築士会の地域貢献活動と表裏一体の関係がある。 

   問：本建築士会の一般会計から継続的に財政支援をすることに問題はないのか。 

   答：地域貢献活動の支援に使われた基金の一部（３分の１）は連合会から助成され 

     るので、全額本建築士会の負担にならないというメリットがある。 

 



 ２．平成１５年度 総務企画委員会の会務について 

  （１）平成１５年度 建築士会事業計画の概要について（報告） 

     （配付資料） 

    ・平成１５年度「事業計画」（通常総会冊子 Ｐ９８～Ｐ９９） 

     資料により、平成１５年度の重点事業（施策）に、本委員会の所管会務である 

     「会員の増強・新規登録時の新会員獲得策の強化」 

     並びに本委員会が所管する特別委員会が担当する 

     「ＣＰＤ制度導入と専攻建築士制度の検討」 

     が挙げられていることを報告する。 

 

  （２）討議 

     議事・の資料説明に引続き、「会員増強と総務企画委員会の役割」「建築士会 

     の活性化と会員の増強策」をテーマに、各委員から自由に意見を述べてもらっ 

     た。 

     主な意見は 

     ○ 建築士会の加入率は、７％であり、全国で下から３位となっている。 

     ○ 建築士の母数が不正確であり、７％は正確な値ではないが、加入状況が悪 

      いことに変わりはない。 

     ○ 正副会長会議では、「企業・団体への個別訪問による加入の勧誘」が取り 

      上げられた。 

     ○ 義理で加入した会員は長続きしない。新規加入策だけでなく、脱会者対策 

      も必要 

     ○ 建築士会の「魅力作り」が必要 

     ○ 建築士会活動へ参加し、建築士としての資質を高めるとともに地域社会に 

      貢献出来ることに意義を感じてほしい。（建築士会加入のメリットとして） 

     ○ 建築士会による「建築士のモラル向上」が必要 

       法に適合していれば「よし」とする設計が横行している。地下室マンショ 

      ン問題等に対する建築士会による意見具申など、市民・県民に見える活動が 

      必要 

     ○ 支部活動等への行政職員の参加が有効（行政職員の士会加入の促進。民間 

      建築士は行政職員との交流・意見交換に期待している。） 

     ○ 講習会に実費のみで参加出来るようにするなど会員へのメリットづくりを 

      要望する。 

      （受講機会が選択可能となるよう講習会の回数増加と低額での受講） 

     ○ 財政対策の視点からは、会費未納者対応も重要である。 

 



  （３）結論 

    ・次回以降、継続して討議する。 

    ・次回は「会員増のためのアイデア」「建築士会の魅力作り」などテーマを立て 

     て意見交換する。 

 

 ３．その他 

  （１）平成１５年度 第１回 情報・広報委員会の概要について（報告） 

     （配付資料） 

    ・平成１５年度第一回情報・広報委員会の概要 

     「総務企画委員会のホームページの扱い」「会員データバンクに対する意見 

     とりまとめ」が課題である旨報告 

    ・次回、ホームページの取り扱いについて、結論を出すこととした。 

 

  （２）「ＣＰＤ制度特別委員会」及び「専攻建築士制度研究特別委員会」の研究状況 

     について（報告） 

    ・「ＣＰＤ制度特別委員会」について、９月１０日に下打合せ、９月１９日に 

      委員会が開催される旨報告があった。 

    ・全国の「ＣＰＤ制度」の導入状況について報告があった。 

      ＣＰＤ登録者「０」は、本県を含む９団体のみとなっている。 

 

  （３）総会開催時期について 

    ・県からの指導文書とその趣旨を確認した上で、次回以降に討議することとした。 

 

  （４）その他 

     次回は、１０月１日午後３時から開催する。（毎月、第１水曜日に開催） 

 

   ・なお、会議開催にあたり、委員の自己紹介を行った。 


